

Parte discusión más dura del proyecto de Presupuesto 2025

La Cámara de Diputados aprobó ampliamente el documento en general.

D. H. P.

La Cámara de Diputados aprobó ayer en general el Presupuesto 2025, con 155 votos a favor, 16 en contra y una abstención, pero recién se trata del primer trámite y se espera que desde hoy y hasta el viernes se produzcan las mayores discusiones.

“Estamos lejos de aquellos tiempos en los cuales se discutían presupuestos con crecimiento del gasto de 5% o 7%. La realidad del país desgraciadamente ha cambiado”, dijo el ministro de Hacienda, Mario Marcel, mientras que la diputada oficialista Gael Yeomans

(FA) expresó que “estamos en contra de la estrategia que ha sostenido la derecha de recortar el presupuesto para las necesidades sociales”.

Su par Agustín Romero (Rep.) acusó que “vemos que hay una expansión del gasto público insostenible para una estimación de ingresos a lo menos dudosa, pero sin importarle las consecuencias de esas malas decisiones”.

Pese a todo, el plan en general avanzó fácilmente, pero serán las partidas de Defensa (que se rechazó en la Comisión Mixta), Salud y algunas otras las que se espe-

ra que generen mayor controversia. La diputada Camila Flores (RN), presidenta de la comisión de Defensa, expuso que “no existe la cantidad de presupuesto suficiente para nuestras Fuerzas Armadas, lo cual afecta el mantenimiento de soldados conscriptos y la planificación estratégica”.

La parlamentario hizo eco del reclamo del comandante en jefe del Ejército, Javier Iturriaga, quien en sesión de comisión dijo que “el Ejército hoy está definido con una planta que... Por ejemplo: para los soldados de tropa profesional hay una planta de 7.000 soldados, que es lo que autoriza la ley, pero solamente se están financiando a 1.600. Hoy tengo a 1.399”. “Yo solamente lo

“Estamos lejos de crecimiento del gasto de 5% o 7%. La realidad del país desgraciadamente ha cambiado”.

MARIO MARCEL
 Ministro de Hacienda.

dejo como constancia, porque de repente se nos piden tareas extras, estados de excepción, etcétera, y por supuesto que todo tiene un límite”.

Además de generar que parlamentarios pidieran que próximas exposiciones de Iturriaga se hicieran en sesiones secretas, como Jaime Naranjo (PS), las palabras ahondaron



Mario Marcel, ministro de Hacienda, participó de la discusión en general del Presupuesto 2025. / AGENCIAUNO

los aprensiones de los parlamentarios que ven como peligroso que haya -y se sepa- un bajo presupuesto para la defensa nacional.

En tanto, el diputado Ricardo Cifuentes (DC) advirtió sobre los otros ítems que preocupan. “Los presump-

tos de Salud y Educación no dan, particularmente el de Salud, que hoy día se ve apretado por los gastos operacionales que faltan en prácticamente todos los hospitales. Como hemos visto en las últimas semanas, los hospitales no resisten”, expuso.